

## **PERA**

La pera es objeto de una norma comunitaria (CE 86/2004).

La cosecha europea conoció un déficit en 2003/2004 del orden de un -10% debido a la canícula del verano 2003, lo que implicó un final rápido de las campañas. Sin embargo **Argentina** no pudo plenamente aprovecharse de este déficit, las condiciones climáticas (heladas de primavera) reduciendo también el nivel de la cosecha (-10%/2003) y limitadas el potencial exportable, lo que explica el ligero repliegue de este origen en el mercado europeo en 2004. En este contexto favorable **Sudáfrica** firma un muy bueno resultado con una amplia paleta de variedades y de las variedades que se saldan, como *Abate* o *Forelle*. **Chile** con una cosecha normal solamente consolidó sus posiciones en el mercado europeo. Así mismo **Nueva Zelanda**, con una cosecha de nuevo normal después del déficit de 2003 (-40%/2002), solo registra un modesto resultado. Los **Estados- Unidos** con una producción en alza de +6%/2003, registraron un repliegue de -17%/2003 en el mercado europeo. **China** prosigue su irresistible progresión desde el principio de los años noventa. La producción pasó de 5 millones de toneladas en 1995/1996 a 9.5 millones de toneladas en 2003/2004. La mejora cualitativa de la producción y la energía desplegada por el Gobierno chino para estimular las exportaciones, implicó un más neto desarrollo de los envíos desde el principio de los años 2000. China desalojó incluso la Argentina de su lugar de líder mundial en 2004, con 350.000 toneladas de peras exportadas en 2003/2004 contra solamente 100.000 toneladas en 1995/1996. Las principales salidas de este origen son Asia, Rusia, Europa y el Canadá. No obstante si es cierto que las exportaciones de este origen siguen desarrollándose en la Comunidad Europea (12.000 toneladas en 2004 contra 500 toneladas en 1995) no parecen por el momento querer ventaja imponerse.